

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 8 DE AGOSTO DE 1905

NÚMERO 952

GREAT FACTORY AND FURNITURE STORE

FOUNDED IN THE YEAR 1890

Central Avenue East.

Houses n° 251, 527, 531.

Furniture, ready for sale. I guarantee to every customer a honest sale information given on prices construction elegance, durability. My articles guaranteed for any time that the buyer wishes.

Amongst the intimacy of persons that use furniture made at my factory and who like all honorable persons, without doubt tells the truth and beg to mention the Consul of the great German Empire resident of San José C. R. Mr. Rafael Alvarado Carrillo, Mr. Benjamin Piza, Mr. Leon Laprade, Mr. Máximo Terran of this Capital. Civil Engineer Mr. Manuel Benavides, Herecin, Mr. C. Meyer, Tres Ríos. Mr. Juan Luis Vargas, Cartago, Mr. José Esquivel, Liberia.

In this city the furniture will be sent home. To places situated along the railroad between Cartago and Alajuela delivered free of charge, to places more distant or those not having a station considerable discount will be given. Exact in my promises.

Julio 1° Jorge Morales Bejarano, PROPRITER.

Un nuevo candidato

Vendo maíz amarillo de superior calidad, @ 4-25 cts. el quintal, puesto en esta Estación, y pagando el flete el comprador, en el punto que se me indique. Turrialba, 22 de Julio. Juan J. León y Co. 1, m

ANTIGUA CANTINA DE SERAPIO TOMAS

José Fernández Rodríguez

Vinos, licores, tostones, helados y refrescos de todas clases Nuevo, variado y esquisito surtido de toda clase de artículos relacionados con dicho ramo. Actividad y esmero en el servicio. La cantina está al cuidado del célebre cantinero ERNESTO, que no tiene rival en la preparación de tragos compuestos

En La Arena En este conocido Restaurant habrá CENAS todas las noches YA lo saben los concurrentes a la OPERA. 12 de Julio 1 m

HOTEL IMPERIAL

Durante la temporada de OPERA, el RESTAURANTE de este aristocrático establecimiento, está abierto las noches de función. Cenas a la carta. Departamentos reservados. Vinos escogidos. Julio 8 1 m.

Northern Railway Company (COSTA RICA)

AVISO AL PUBLICO

Desde el lunes 8 de Agosto próximo y hasta nuevo aviso, esta Empresa agregará al tren de pasajeros de San José a Limón los lunes, al de Limón a San José el viernes ó sábado, según la llegada del vapor de la línea Atlas, un carro-salón de primera clase con comodidades especiales para los viajeros que paguen, además de un tiquete de primera clase, cinco colones de cualquier punto de la División Central (Cartago a San José) a Limón ó vice versa. Pueden reservarse asientos hasta con quince días de anticipación, dando aviso al Agente respectivo.

El mismo carro puede obtenerse para viajes entre San José y Limón, cualquier día de la semana, exceptuando los ya citados, en las mismas condiciones, siempre que la Empresa no tenga ningún inconveniente y se garantice un número no menor de diez pasajeros. San José, 30 de julio de 1905.

R. E. BRUNGER Administrador.

12 v. alt.

Semillas frescas

PARA HORTALIZA

Renuevo la existencia de semillas cada mes y por lo tanto puedo ofrecer a los consumidores un artículo bueno, en que varas al Norte de La Cabaña. A este último establecimiento deben dirigirse los pedidos, que se mandarán libre de porte a cualquier parte del país, siendo por colones 1-50 ó más. J. A. WOLLENWEBER. San José, Julio 20 de 1905. 15 v

NO TIENEN RIVAL EN EL MUNDO



Es indudable que las cámaras y películas KODAK son las mejores que se manufacturan en el mundo. Miles de testimonios lo prueban. Las mejores fotografías de la GUERRA RUSO-JAPONESA que ha publicado "El Daily Express" de Londres, son hechas con las cámaras y películas Kodak. Surtido completo en la calle del correo.

San José, julio 26 de 1905.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briccio

REDACTORES,

Leonidas Briccio, Segundo Ispizua

ADMINISTRADOR,

J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,

3b varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 35, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Oficial

Se auxilia a la Junta de Educación de San Antonio de Desamparados con @ 2,000, a la de Turricares de Alajuela con @ 1,500, a la de San Miguel del Norte y de San Miguel del Sur de Santo Domingo de Heredia con @ 1,000 a cada una y a la de Copey de Turrazú con @ 480.

Al señor Domingo Bustillo Ubieta, honraduro, se le concede carta de naturalización.—Se niega la solicitud de los reos Filomena Vargas Castro y Luis Umaña, para la conmutación de sus respectivas penas.

CABLEGRAMAS

Las conferencias de paz

Nueva York, 5.—En nombre de Witte, el profesor Martins leyó lo siguiente: "Por el amigable saludo de los diarios americanos con motivo de mi primera visita a playas de los Estados Unidos, ofrezco mi sincero agradecimiento. Esta bondadosa manifestación me comuense, tanto al considerar el inmenso poder de la prensa de los Estados Unidos y admirar la aguda inteligencia con que está uniformemente dirigida.

Por los dignos esfuerzos del pueblo americano en este sentido y en cumplimiento de los deseos de paz del pueblo americano, de que es autorizado exponente el Presidente Roosevelt, el Czar me ha encargado de la misión de venir a averiguar las condiciones que nuestros valientes adversarios creen necesarias, como adecuadas bases para las negociaciones de paz. Apenas es necesario decir que es mi ardiente deseo, que los dos caballerosos enemigos, que se han conocido por primera vez en el campo de batalla, se hayan encontrado calidades y motivos bastantes poderosos y suficientes para cultivar este conocimiento, hasta que se trasuce en duradera amistad. Mientras tanto, sin embargo, es necesario averiguar y pesar las condiciones que se nos ofrecen antes que Rusia pueda entablar negociaciones formales.

En otras ocasiones, como bien se sabe, ha sido costumbre, en casos semejantes, arreglar los preliminares, antes de reunirse los plenipotenciarios, cuya tarea era averiguar sobre los asuntos que se discutían. El hecho de haberse consentido apartarse de esta antigua usanza diplomática, nombrando una comisión para averiguar las condiciones que impongan nuestros valientes enemigos, constituye elocuente prueba de los sentimientos amigables que continúan animando al Czar y a sus súbditos, hacia el pueblo americano. Diga continúan animando, porque en ninguna época de nuestra historia han sido más cordiales nuestras relaciones con la Gran República. Aprovecho esta oportunidad para expresar el ardiente deseo del Emperador y del pueblo ruso para fortalecer más los lazos de amistad que ligan a las dos naciones. El Czar, en virtud de este sincero deseo, abandonando toda otra consideración, aceptó sin titubear la cordial invitación de su primer ciudadano y jefe.

Si, por desgracia mi misión resultare estéril en otros respectos y fracasasen por ahora los esfuerzos en encontrar una base común para las negociaciones de paz, esta señalada prueba de amistad dada por el Czar y la nación rusa permanecerá como un acontecimiento notable, preñado de benéficos resultados para los dos grandes pueblos del Oeste y Este."

La concurrencia interrumpió repetidas veces con los gritos de: "Bravo!"

Durante el viaje ha dicho Witte: En Europa y América se ignora el estado del espíritu del pueblo y los recursos del gobierno ruso. A pesar de los desastres, Rusia no ha perdido poder. Siempre habrá que reconocer que Rusia es una potencia a la que no se puede despreciar, ni que el Japón ha adquirido tal apremencia (?), no obstante que se le reconoce como potencia formidable. Witte reconoce las buenas cualidades de la organización militar, naval y administrativa del Japón, y cree que ninguna nación de Europa habría podido resistir como hizo Rusia. Dice Witte que el Japón se preparó durante una década para esta guerra, mientras que Rusia estaba completamente sin preparación en el Pacífico, debiendo enviar sus fuerzas 9,000 varas hasta el campo de batalla por ferrocarriles insuficientes y comba-

tir en una guerra colonial con todos los coeficientes contrarios. La historia no registra otro ejemplo de semejante desproporción entre dos enemigos. Los rusos se batieron con coraje admirable, pero tuvieron que retirarse. Cuando Witte se desembarcó se le presentaron dos corresponsales japoneses. No los quiso admitir.

Petersburgo, 5.—La Gaceta de Moscú dice editorialmente: "La única condición de paz es la evacuación de Corea y Manchuria por los japoneses. Rusia, consideradamente, renunciará la indemnización pecuniaria."

Dice la Závotz que las negociaciones están comprometidas sin esperanza de éxito. El Bredice que continuará la guerra hasta que se alcance la victoria. El corresponsal del mismo periódico en Manchuria avisa que los caminos se hallan en tan mal estado que las operaciones serán imposibles por espacio de un mes.

París, 5.—La llegada de Witte a New York llama mucho la atención en esta. En los círculos diplomáticos y oficiales reina mucho pesimismo.

Nueva York, 5.—Las primeras palabras de Witte a los reporters fueron una completa refutación del aserto telegrafiado del Kaiser Guillermo por el inalambrico, de que él hubiese dicho en una entrevista a bordo, que tenía que las negociaciones no duraran una semana, porque las condiciones japonesas eran intolerables, no admitiendo discusión. Dice Witte que la llamada entrevista es completamente falsa, pues ni para la prensa ni particularmente ha dicho nada que se pudiera interpretar del modo que se ha publicado. De ninguna manera le discutió y la conferencia de paz ni sus posibilidades. Siento profundamente que se haya publicado una noticia tan infundada para el público americano.

—Witte visitó detenidamente la calle Wall. En muchas partes en que el reconstructor fué vivo. Dato no cree exorbitantes las condiciones. La guerra ha durado 500 días y cuesta 1,000,000 de dólares diarios. Perderemos 750,000,000. Witte tiene plenos poderes. El Czar aprobará el tratado.

Estados Unidos

Nueva Orleans, 5.—Ayer hubo 54 casos de fiebre amarilla y 6 muertos.

Nueva York, 5.—Hoy visitó a Roosevelt el embajador inglés. La visita ha sido muy comoda.

—Los banqueros newyorquinos dicen que es imposible conseguir más empréstitos para guerear, pero que es posible para arreglar la paz.

Italia

Venecia, 5.—El profesor Zenard, de la escuela de marina, repitió la lección de estación de Byron, desde la estación del ferrocarril, de donde salió a la media noche, hasta Lido, a donde llegó a las 2.

Chile

Valparaíso, 5.—Acompañados de los ministros del Interior y Hacienda, llegó a ésta ayer, el Presidente Riego, para inspeccionar los daños causados por la inundación, resultado de la tempestad que barrió todas las costas septentrionales.

—Aquí hace un frío extraordinario. —Arribó a Coquimbo el crucero italiano "Calabria".

Se dice que el Japón enviará a ésta un representante a fin de año.

—La situación de la viruela la misma. La epidemia ha aumentado en el Talcahuano, obligando a clausurar las escuelas.

Japón

Tokio, 5.—El seis del presente saldrán para Sakalien los empleados de la administración civil. La oficina principal se establecerá en Alexandrovsk.

—Anuncian oficialmente que dos cazatorpederos rusos se presentaron a la altura de Chang Ching, costa septentrional de Corea. Atacaron al pequeño vapor mercante Kishio, disparándole 60 tiros, de los cuales siete le alcanzaron en el costado de babor, puente y local de la maquinaria, matando al capitán y a un muchacho e hiriendo a dos tripulantes. El cazatorpedero se dirigió enseguida para Vladivostok. El Kishio pudo continuar el viaje.

—Anuncian oficialmente que el primer ejército de Linshien está acantonado cerca de Chung Numeu, el segundo ocupa la línea de Fenghua de Yooma. Cuerpos de caballería protegen los extremos de los flancos. El total se calcula en 22,000. La fuerza al Norte de Yuman guardando la comunicación, según informes, es pequeña.

Rusia

Petersburgo, 5.—La legación americana arregla el despacho de Medved de \$10,000 para uso de los prisioneros japoneses, cuya suma se recibió del Japón. Dentro de poco irá a Medved el comisionado en posesión. Se acompañarán comisionados de los ministerios de Guerra y Marina, que van a arreglar la libertad de los miembros de los cuerpos de sanidad japo-

ness, en cuyo favor el Gobierno ruso envió a Rusia representaciones del Japón.

Petersburgo, 6.—En enérgico artículo el Rus trata la noticia de la propuesta alemana de cerrar el Báltico. ¿Quién—pregunta el Rus—se aprovechará de esta noticia? Y contesta, no sería Rusia sino Alemania. Rusia no corre ningún peligro inmediato de ataque naval a no ser que Alemania lograra embotellarla en una inútil lucha en el oeste como lo hizo en el oriente. La propuesta contribuirá al predominio de Alemania en el Báltico. La ventana rusa que da a Europa sería condenada por los alemanes quienes se aprovecharían del Báltico y así impedirían a la flota francesa auxiliarnos. En fin, el Báltico se convertiría en lago alemán. El artículo concluye con el aserto de que fuerte escuadra inglesa en el Báltico constituyera una agradable garantía para la independencia danesa y escandinava, contra la cual Alemania tiene designios.

Petersburgo, 6.—El Novoye Vremya publica un artículo de varias columnas en que prueba la inminencia del desmembramiento del imperio británico. Dice que está a punto de proclamarse la República de Australia. Calcula el Rus que habrá carestía en 26 provincias y que el hambre excederá a la de 1890. La burocracia, aunque incapaz para organizar socorro, persiste en explicar a los zemstvos de esta obra.

Marruecos

París, 5.—Según noticias recibidas últimamente de Fez, el Sultán, quien al principio propuso la conferencia internacional, temo ahora que la disensión entre las potencias pueda dar por resultado el desmembramiento de un imperio. Ha convocado una reunión de jefes, los cuales acordaron que la intervención extranjera en los asuntos de Marruecos no es necesaria. Desde este momento el Sultán se ha mostrado opuesto a la celebración de la conferencia.

Inglatera

Londres, 4.—La próxima visita de la escuadra inglesa al Báltico probablemente señalará más cordiales relaciones entre Alemania y Gran Bretaña en vez de causar recelos. La propuesta visita se supo desde hace varios meses en el ministerio de Relaciones Exteriores. Son infundados los rumores de que el gobierno alemán se opuso. Mr. Prettymann, secretario del Almirantazgo, dijo en contestación a la interrelación, que no se ha recibido protesta alguna relativa a la visita de la escuadra al Báltico. Créese que la visita ayudará al deseo del rey Eduardo de establecer mejores relaciones entre Inglaterra y Alemania. El anuncio de que el Emperador Guillermo prestará su apoyo a la candidatura del príncipe Carlos de Dinamarca al trono de Noruega, se considera como una indicación de que el soberano alemán se propone obrar en el mismo sentido. Rumoréase que Guillermo tendrá una entrevista con Eduardo durante la visita de éste a Marienbad.

Italia

Milán, 6.—Desastrosas inundaciones causaron la muerte de doce personas en el valle de Aosta.

Estados Unidos

New York, 6.—Motiva muchos comentarios el hecho de haberse alojado el embajador británico en el hotel Waldorf Astoria, donde están hospedados los comisionados de paz japoneses. Sobre este hotel flamean a la vez las banderas americana, japonesa e inglesa. Witte fué recibido por Roosevelt en Oyster Bay con mucha cordialidad. Almorzó con el Presidente. Visitaron también a Roosevelt, sir Donald MacKenzie y George Smiles, ambos representantes de The Times de Londres.

Francia

París, 6.—En los círculos diplomáticos bien informados, se dice que el Gobierno alemán ha asegurado a Francia que los esfuerzos de Tattembach para arreglar el empréstito para el Sultán, son independientes de toda autorización oficial. Mientras tanto la cancillería francesa está satisfecha con la explicación y no se propone hacer más caso del incidente que el Gobierno alemán ostensiblemente desconoce. La correspondencia relativa al incidente se publicará en el libro amarillo.

Suecia y Noruega

Estocolmo, 6.—Hoy se concluyeron

las sesiones extraordinarias del Riksdag. El Rey no asistió, pero fué representado por el nuevo primer ministro. Al declarar clausuradas las sesiones, éste dijo que la situación contiene aun elementos perturbadores, pero Suecia sería absuelta de toda culpa si aconteciese un rompimiento después del ofrecimiento hecho por el Riksdag. Se convocará al Riksdag otra vez, tan luego como Noruega esté lista para obrar de acuerdo con las condiciones impuestas por Suecia.

Estocolmo, 6.—El Rey visita la escuadra alemana y dió una fiesta en honor de la oficialidad.

Copenhague, 6.—El Hohenzollern, con Guillermo a su bordo, zarpó con destino a Sassnitz, Pomerania.

Teatro Nacional

Bohemia, Las Niñas Michú, Boccacio

Con sobra de razón escribió el inmortal Goethe:

"El teatro es una de las cosas que no pueden tratarse bien sistemáticamente, porque en él se depende enteramente del gusto dominante del público en cada momento y lugar." Y debió agregar el celebrado escritor alemán: "Y de la disposición de los artistas."

Esto ocurrió en la noche del sábado con 'Bohemia', cuya primera representación no gustó, habiendo en cambio resultado en la segunda una de las obras más aplaudidas en la presente temporada.

Vanutelli estuvo de bastante mejor voz que la vez anterior: sus notas eran más extensas y más llenas y casi en todas las números obtuvo el bis, lo mismo que su compañera la Fontara.

La novedad de la noche era el estreno de la 'Vishni' con Mineta. También cosechó muchos aplausos, obteniendo repetición en el famoso vals.

En resumen, que el público se mostró entusiasta y prodigó aplausos como pocas veces.

Como lunares podemos notar que no fué aplaudido el tierno, el delicadísimo y casi sublime solo del gábito, lo cual es 'per se' malo. A la vez, en el papel de don Juan, no recomendamos más elegancia, más arte. Su frialdad en la mímica y sus escasos recursos y soltura en la acción, comunican cierto desgano a su persona. Y es lástima, porque posee hermosa voz, aunque en este caso no le da toda la expansión, toda la vida, todo el sentimiento que el autor encierra en las imitables notas de la clásica despedida del gábito.

El cuadro final en 'Bohemia' es el último broche de la obra. Gritos y sollozos, el desgarro del alma de Rodolfo por el eterno abandono de su querida; y luego lamentos y sollozos, gemidos, gritos de desesperación por la orquesta, traducción de la desolación de aquel cuadro, al final del idilio entre Mimí y Rodolfo. La orquesta es el todo en aquellos supremos momentos; y el teatro lento se impone; la música traduce el cuadro, con el imitabile lenguaje de las notas.

¿Pero qué sucede? Que el telón, brutalmente, oculta el cuadro a la vista. No se asiente la acción, no se oye el oído y hay que reconstituirlo con la memoria.

Con profundo disgusto notamos que, tanto en la primera como en la segunda representación de Bohemia, se cierra la boca del escenario muchos compases antes del último. El cuadro, de parte de los actores, es mudo; pero debe contemplarse por el público, todo el cuadro. Al final de la orquesta, por esta sola, y no humana voz, es capaz de interpretar la desolación de los bohemios, la tristeza y el frío de aquella situación, todo el cúmulo de sentimientos que brotan ante tan conmovedora despedida.

Las Niñas Michú fué la obra de la matinee. Asistió numeroso enjambre de bebés, como otros domingos.

El primer acto es el que nos gustó más: encontramos superior su música.

La Perretti y la Gattini nos hicieron unas encantadoras coelestias.

Vanutelli, en su no muy importante papel, tradujo con fidelidad el personaje de la obra, un semi-burro, que se diría en España, enamorado estupidamente de las dos supuestas gemelas.

Poggi superior y muy bien secundado por su compañera Mamá Michú.

Por exigencias de espacio debemos ser breves en estas notas, aun tratando del estreno de Boccacio, que atrajo numeroso público en la noche del domingo.

¡Necesitaríamos exponer la trama de la obra! No al otro espectador y los auténticos y supuestos escritos del famoso poeta florentino, si no son conocidos por todos de leídas, lo son de oídas. Es dicho personaje, pero en grado muy superior, un Quevedo español, tal como lo supone la leyenda, no tanto la historia. Era un Zola de su tiempo, pero sin el arte ni los procedimientos del novelista francés: un Zola más al desnudo, en sus nobles, epigramas y cuentos, sobre todo cuentos y cuentos para el paladar del pueblo y acomodados al grosero gusto de la época.

Pero sin sentirnos vamos entrando en críticas literarias. ¡Alto, pues!

¿Y qué diremos de la moralidad de la obra? Hé ahí otro problema que ando.

Boccacio no hace más que resucitar su época. Esta era así, como dice Piiper Alterberg, con una elocuencia y profundidad abrumadoras, que la tristeza es así.....

Los que midieron de la corrupción social de la nuestra, debían estudiar la de otras, aun las cuales quedamos taimos. Además Boccacio no resucita ninguna época, sino una; las supone típicamente y todo el pecado que la obra artífice pueda contener, se halla en las copias. Pero no sé quien dijo que en el

idiloma del arte, en el dulce y armoniosa habla del Dante y del Petrarca, aquello perdía o se desvirtuaba un carácter. Y así no dijo esto, dijo algo por el estilo.

Boccacio, en su género, el mismo que el de la zarzuela grande española, tiene una gran música, llena, valiente y de un estilo definido, firme y sostenido. Sobre todo sus coros y canciones, que son nobles en su sentido.

¡Vaya una calurosa felicitación a los modestos artistas de los coros por su notable contingente en esta parte! ¡Un aplauso sincero para ellas y para ellos!

No obstante, el público estuvo frío, siendo una de las veladas más frías de la temporada. ¡Por qué? Lo dice Goethe: hay gustos y gustos; estas anomalías no dejan de ser a veces frecuentes. Y consta que en estos asuntos estamos muy lejos de toda imposición.

Lo más sobresaliente, en el conjunto, fueron los coros; Poggi muy bien, idem Bertini, aunque le recomendamos contener sus ímpetus; pero la que sin adición ni licencias ocupó el primer lugar fué Boccacio. Hay gustos y gustos. Su belleza, hoy punto indubitable, subió cien grados, con los hermosos y elegantes arreos de la época. Sería largo seguir, en los diferentes disfraces que adopta el empedernido conquistador de casadas, y sólo queremos detenernos y llamar la atención hacia una escena en la que la Gattini estuvo insuperable, como siempre insuperable. Nos referimos al pasaje en que entra, en el segundo acto, a la casa de Lambertucci, vestida de sídono.

Para nosotros, en aquellos momentos, la Gattini fué una revelación, una verdadera revelación. ¡Qué propiedad, qué realismo en sus modales, en su voz, en todas sus actitudes! Aquel era un individuo que no se fingía, como a veces lo requiere el personaje, capaz de engañar al lucero del alba y hasta al propio Alba, el empresario.

La bella y encantadora Gattini cumplió a la perfección con el precepto clásico: "Transformar el artificio en natural y lo natural en arte", en lo que se encierra todo el secreto del arte escénico.

Va habíamos visto a la Gattini en las Niñas Michú, en las últimas escenas, transformada, "por fuerza de la angustia", en la hija de los toscos Papá Michú; pero, repetimos, en el papel de Boccacio, en este pasaje, hizo un adorno hasta donde es posible hacerlo figurativo, dentro de la más acertada corrección al personaje real.

Y apreció en la escena final, disfrazada de diablo, bellísima, arrogante, rija la veste y empuñando rojas teas, un medio de un rojo incendio, con sus formas esculturales, en soberbia actitud ante los aterrados florentinos, empinada sobre un taburete. Al pie de aquella estatua virgílica, se podía poner esta leyenda: "Sea la Tentación".

PETRONIO

Un intriguillo electoral

Como fué resuelto

En la ciudad de San José, a las nueve de la mañana del dos de agosto de mil novecientos cinco. Reunidos los miembros propietarios de la Junta Electoral del cantón de San José de esta provincia, el secretario dió lectura a un escrito firmado por el señor Rafael Chinchilla Gómez vecino del distrito de Alajuelita, en que manifiesta que fué nombrado para miembro de la junta electoral de aquel distrito, según noticia que se le dió por la directiva central del partido republicano, al cual pertenecen; y que, en esta situación, esas juntas, hasta donde fuera posible, con miembros de las distintas agrupaciones políticas, su nombre fué propuesto por su partido; que no se le llamó a prestar el juramento, y cuando ocurrió a la Gobernación a prestarlo, se le dijo que otro Rafael Chinchilla había ido a prestarlo; y concluye rogando a esta Junta que se sirva declarar que él fué el que se ordenó que no se recibiera el juramento y que se organice de nuevo la junta, intertréndola con él.

Considerando que en el libro de actas que lleva esta junta se registra la de las cuatro de tarde del diez de julio próximo pasado, en que consta el nombramiento del señor Rafael Chinchilla como miembro propietario de la junta electoral del distrito de Alajuelita, sin que se exprese el segundo apellido;

Que del libro de actas de juramentos que lleva la Gobernación de esta provincia se evidencia que el señor Rafael Chinchilla Mora, vecino de Alajuelita, fué juramentado para servir el cargo referido, según el nombre de este ciudadano, día señalado por decreto número 6 de tres del mismo mes para la instalación de las juntas electorales de distritos.

Que no hay razón para suponer que el presentado sea el nombrado y no el que aceptó el cargo, puesto que ninguno de los dos indios que en el momento de la lectura del nombre de este ciudadano, "Chinchilla" son conocidos personalmente por los miembros de esta junta, y desde luego no podría resolverse hoy, con fundamento, a cual de los dos quisieron favorecer con sus votos; por lo extemporáneo de la solicitud, después que la junta se ha instalado y tendido listos sus trabajos.

Por tanto, no dándose la solicitud del señor Rafael Chinchilla Gómez, y declarada firme el nombramiento del señor Rafael Chinchilla Mora. Hágase saber. El señor Presidente de esta Junta salvó su voto y lo consignó por separado.

Bochinche en un pueblo

Apuros de un cura

Hemos tenido informes verídicos referentes a un bochinche ocurrido antier en un pueblo vecino a esta ciudad.

Varios propagandistas de los diferentes partidos se proponían hablarle al pueblo desde una mesa colocada en la plaza. Por tanto, no dándose la tarea al propagandista del ferrocarrilismo, pero con palabras tan inconvenientes e insultativas que el pueblo se fué poco a poco indignando al extremo de intentar atacar al orador. Este sacó su revólver y la fu-

ria del auditorio aumentó. El cura del pueblo, allí presente, subió a la tribuna y en lugar de apaciguar los ánimos, continuó en la poco prudente tarea de excitarlos. La indignación del pueblo llegó a su colmo.

La muchedumbre se abalanzó sobre el propagandista. Este saltó huyendo y se internó en un café retirándose luego en su casa. En este momento intervinieron los propagandistas del partido nacional, entre los que se encontraban don Manuel Venegas, logrando apaciguar los ánimos. Milagrosamente no hubo desgracias que lamentar. Muchos hombres del pueblo sacaron armas. El hecho ocurrió el domingo por la mañana.

DE ACTUALIDAD

Pensión a la viuda de don Mauro

En la sesión "Congreso Constitucional" damos cuenta de haber sido desechado el proyecto del diputado Pérez Zeledón, para conceder una pensión a la venerable matrona doña Aida v. de Fernández.

El diputado proponente adujo razones de peso y expuso la situación económica en que queda la familia de don Mauro con la desaparición del jefe. Ni mejor ni con más peso que lo hizo el honorable diputado, podíamos nosotros abogar en favor de dicha familia; por lo mismo, nuestra sorpresa fué natural al convencernos de la considerable mayoría de votos con que fué desechada la admisión de la solicitud, sin siquiera el cortés pase para ser considerada y discutida.

El señor Presidente observó atinadamente que el monto de la pensión, de \$200, podía haber influido en el ánimo de algunos diputados para no votar favorablemente; pero como oportunamente observó a su vez el señor Zeledón, este detalle era de la incumbencia de la comisión, la que podía cercenar la suma.

Hoy se pedirá revisión del acta sobre el particular y esperamos que será reconsiderada y que el proyecto pasará siquiera a comisión.

Es de creerlo.

Ferrocarriles de Costa Rica

Estudio del ingeniero

don Alberto González R.

IV

De los promedios que hemos obtenido para la construcción de ferrocarriles en el país, según la naturaleza del lugar, hemos tomado los precios de \$120,000 por milla, cuando sea preciso trabajar en cordilleras difíciles, y \$83,000 por milla en terrenos fáciles y llanos como los de las costas y así sabemos cuanto valdrán los proyectos que Costa Rica necesite en el futuro.

"Entre las líneas en construcción" se encuentran varios ramales que se separan de la línea entre Reventazón y Guápiles, que ejecuta la empresa inglesa para habilitar algunas valiosas fincas, en un trayecto con la autorización del Gobierno; hasta ahora trabajos de catorce mil quinientos y seis kilómetros, de las cuales se han construido 63 millas ó sean 10 1/2 kilómetros; las condiciones de vía son iguales a las de la general y probablemente estos ramales llegarán a una longitud doble de la concedida hasta hoy.

Otra línea en construcción la ejecuta la Compañía del Norte en una longitud de 18 millas ó sean 29 kilómetros como parte de una concesión de 30 millas, otorgada por el Gobierno, que llegará hasta el río Guacimo, desde el ramal de la Luisa de Matina.

Otra vía que no ha inaugurado aun su construcción, pero que así puede considerarse por que el Gobierno se ocupa actualmente en los arreglos para ejecutarla brevemente, es la continuación del Ferrocarril al Pacífico hasta Puntarenas, de 31 millas de longitud ó sean 50 kilómetros.

Una vez terminados estos tres trabajos que constituyen una construcción, habrá que agregar su longitud y un costo de los otros trabajos hasta esta fecha para las vías en explotación.

(Continuará).

Congreso Constitucional

Primera hora

Se abre la sesión por la mañana después de las 9 y la preside el señor Tinoco.

El Ejecutivo devuelve sancionado el acuerdo sobre nombramiento de la Comisión Permanente.

Se aprueba la moción del señor Rodríguez para que el proyecto de ley de elecciones sea discutido y aprobado por capítulos. Previamente, el autor de la moción le suplica al señor Güell, privadamente, que no le interrumpa.

En el curso del debate se retira el señor Güell de la Cámara; hace notar el señor González Víquez que no hay

¡NO MAS DIPEPSIA!

NO MÁS ANEMIA EN COSTA RICA



Diariamente recibo cartas de todas partes preguntando me lo que debe hacerse para evitar ciertas enfermedades. Ninguno puede estar bien si tiene la sangre impura. Cuando el hígado no funciona a perfección, no es posible tener buena sangre. Es muy importante cuidar de que el hígado funcione debidamente. Es el gran órgano que purifica y limpia la sangre. Mi remedio para el hígado alivia desde luego, y cura radicalmente la biliosidad, la ictericia, la congestión del hígado, el dolor de cabeza bilioso y con náuseas, las impurezas de la sangre, la lengua sucia, el mal gusto de la boca, el decaimiento de espíritu, etc. Todos pueden disfrutar de sangre saludable tomando mis medicinas para el hígado y la sangre alternadamente. No importa el grado de biliosidad para que estas medicinas efectúen sus asombrosos resultados.

No es indispensable mi recomendación a los que sufran de reumatismo para que tomen mi medicina contra ese mal, pues está reconocido en todo el mundo como un verdadero específico contra el reumatismo.

Los millares de personas curadas la recomiendan a sus parientes y amigos, y así propaga la bondad del remedio. Me sorprende ver que la mayoría de los que me escriben la forman los que están padeciendo de algún mal de estómago ó intestinal. Acoséme a esas personas que me favorecen con sus consultas, que procuren moralizar las funciones del hígado y del estómago. Los alimentos deben ser puntuales, y la digestión perfecta para que la sangre sea buena.

No existe descrubrimiento científico alguno que iguale mi remedio para la dispepsia en la duración de digestiones y molestias del estómago.—Doctor LOBB.

El verdadero remedio homeopático del doctor Lobb para la anemia es la salvación de la mujer raquítica, pálida, débil, malestosa y enferma. Cura la "Clorosis y la Anemia" en las niñas y en las damas debilitadas por irregularidad menstrual ó enfermedad crónica; produce carnes firmes y língas artificiales al cuerpo; embellece la complexión; corrige la amarguez del semblante; el cansancio injustificado y el agotamiento.—Precio 75 céntimos.

Pídanse el Manual del doctor Lobb; valiosísimo en el hogar; que se proporciona y se envía gratis.

Una institución simpática

En efecto, como se nos dice en el comunicado que va en seguida, al dar cuenta del proyecto de fundación de una casa para recoger en ella, durante el día solamente, los niños de madres que no puedan atenderlos, se nos olvidó esa circunstancia. Por esta razón, damos con gusto cabida a las siguientes líneas:

Se pone a votación el proyecto y es desechado por 17 votos contra 7.

La Presidencia indica al señor Pérez Zeledón que la proposición ha sido desechada en parte por ser la subvención crecida y le hace notar que rebaja la suma.

El señor Pérez Zeledón manifiesta que no regateará la suma en lo mínimo, que en la sesión inmediata pedirá la revisión de la votación y que a lo sumo toca a la comisión respectiva rebajar la cantidad de la pensión.

El Ejecutivo devuelve sancionados los decretos siguientes: el que auxilia con \$ 300.00 a la Junta de Educación de los Angeles, Cartago; y a la de San Antonio de Desamparados y otras que se apuntan en sección "Oficial", lo mismo que otorgando \$ 14,000 al vecino pueblo de San Juan para la construcción de una cañería y \$ 7,000 para un pueo en Agua Caliente.

Se aprueba en primer debate la creación de una Alcaldía en el Zarcero.

Se aprueba en primer debate la solicitud de pensión de Amalia Meneses Solís, del maestro Cirilo Oliva y se desecha la de Eloy Barquera.

El señor Sáenz retorna una solicitud del Jefe Político de Santo Domingo de Heredia que hace suya, pidiendo un auxilio para ciertas reformas en el edificio municipal, por estar apuntada una partida en el proyecto de presupuesto con tal objeto.

Pasan en primer debate las siguientes solicitudes de auxilio a las juntas de Educación que se indican: San Antonio de Escasú, \$ 5,000; Santo Domingo de Heredia, Gracia y Paraiso, \$ 10,000 a cada una; Turrialba, \$ 4,000; San Andrés de Tarrazú, \$ 2,000; San Luis Gonzaga, \$ 1,000; Borraco del Naranjo, \$ 600.

Se aprueban en primer debate los siguientes proyectos:

El informe de la comisión de Hacienda sobre el proyecto de presupuesto para 1905-1906; el que otorga 500 hectáreas de baldío de bosque para extraer maderas de construcción; el que autoriza al Ejecutivo para la apertura de un camino que ponga en comunicación la población del Zarcero con los terrenos de la Legua del Naranjo; el que da derecho a la ocupación de 500 hectáreas de terreno de los baldíos de San Carlos a la Sociedad Agrícola del cantón de Poás, cuando haya sido inscrita legalmente.

Pasan a tercer debate los proyectos que siguen: el que declara nulas las elecciones para municipios verificadas el 8 de diciembre último en Escasú; el que se refiere a pio de fuerza armada, señalándose en mil hombres, en tiempo normal, y el que auxilia a las juntas de Educación de Palmira y Sardinal con \$ 500 a cada una para la terminación de sus edificios escolares. (El diputado Carranza abandona su asiento, pero es llamado por no haber quórum).

Se levanta la sesión sin terminar la orden del día por ser las 4.45 p. m. El Presidente manifiesta que por su parte se halla dispuesto a trabajar aunque fuera hasta las ocho de la noche. El diputado Quirós excita a sus colegas a que sean puntuales en la asistencia a las sesiones, pues reuniéndose por la mañana a las 8.30 y a las 2 por las tardes, se pueden despachar todos los asuntos del día.

—Los jueces 1º y 2º Civil de esta provincia piden para cada una de sus oficinas la creación de una plaza de escribiente, por ser mucho el trabajo que hay en aquellos juzgados. Se acordó solicitar del señor Ministro de Hacienda, por el órgano correspondiente, la creación de las plazas dichas.

—Se aceptó la renuncia que del cargo de Alcalde propietario del cantón de Grecia presenta don Rosendo Segreda, y se nombró para reemplazarle al alcalde del cantón de San Mateo, don Abel Castro Acosta.

—Se aceptó la renuncia presentada por el escribiente del Juzgado de San Ramón, don Juan J. Pastor, y se nombró en su lugar a don Marco Tulio Acosta.

—El señor Ministro de Justicia informa que ha dado orden a la directora del Hospital de San Juan de Dios de recibir dos reos enfermos.

—Se concedieron cinco días de licencia al Juez de la comarca de Limón, y se nombró para que le reemplace al Secretario de aquel Juzgado.

—Se prorrogó por un mes más la licencia de que goza el escribiente de la Sala 2ª de Apelaciones, don Carlos Acuña, y se nombró en su lugar a don Eduardo Carrillo.

—Se admitió la renuncia presentada por el Alcalde del cantón de Bagaces, don J. Jesús Velázquez.

—Se comisionó al Alcalde suplente de Limón para que siga una información contra el Jefe Político de Talamanca.

—Se concedieron tres meses de licencia a don Alberto Pérez, escribiente de la Alcaldía 3ª de este cantón central. Lo reemplazará por igual tiempo don Abraham Mayorga Rivas.

—Se nombró escribiente del Juzgado de San Ramón a don Gerardo Alfaro en lugar de don Samuel González que abandonó su puesto.

—Al Alcalde suplente de Palmares se le concedieron dos días de licencia.

—El escribiente portero del Juzgado de Liberia un mes. Lo reemplaza don Manuel Marín Soriano.

—Los jueces 1º y 2º Civil de esta provincia piden para cada una de sus oficinas la creación de una plaza de escribiente, por ser mucho el trabajo que hay en aquellos juzgados. Se acordó solicitar del señor Ministro de Hacienda, por el órgano correspondiente, la creación de las plazas dichas.

—Se aceptó la renuncia que del cargo de Alcalde propietario del cantón de Grecia presenta don Rosendo Segreda, y se nombró para reemplazarle al alcalde del cantón de San Mateo, don Abel Castro Acosta.

—Se aceptó la renuncia presentada por el escribiente del Juzgado de San Ramón, don Juan J. Pastor, y se nombró en su lugar a don Marco Tulio Acosta.

—El señor Ministro de Justicia informa que ha dado orden a la directora del Hospital de San Juan de Dios de recibir dos reos enfermos.

—Se concedieron cinco días de licencia al Juez de la comarca de Limón, y se nombró para que le reemplace al Secretario de aquel Juzgado.

—Se prorrogó por un mes más la licencia de que goza el escribiente de la Sala 2ª de Apelaciones, don Carlos Acuña, y se nombró en su lugar a don Eduardo Carrillo.

—Se admitió la renuncia presentada por el Alcalde del cantón de Bagaces, don J. Jesús Velázquez.

—Se comisionó al Alcalde suplente de Limón para que siga una información contra el Jefe Político de Talamanca.

—Se concedieron tres meses de licencia a don Alberto Pérez, escribiente de la Alcaldía 3ª de este cantón central. Lo reemplazará por igual tiempo don Abraham Mayorga Rivas.

—Se nombró escribiente del Juzgado de San Ramón a don Gerardo Alfaro en lugar de don Samuel González que abandonó su puesto.

—Al Alcalde suplente de Palmares se le concedieron dos días de licencia.

—El escribiente portero del Juzgado de Liberia un mes. Lo reemplaza don Manuel Marín Soriano.

—Los jueces 1º y 2º Civil de esta provincia piden para cada una de sus oficinas la creación de una plaza de escribiente, por ser mucho el trabajo que hay en aquellos juzgados. Se acordó solicitar del señor Ministro de Hacienda, por el órgano correspondiente, la creación de las plazas dichas.

AVISOS DEL DIA

DE MI HACIENDA

"La Muestra", en el monte de Barba, se me desapareció un toro caño, raza Jersey, herrado en el número 100, que es una R. alborta en la parte de arriba donde forma una G. Duró una gratificación a quien me presente dicho animal. Ricardo Güell. Agº 8. 3 v.

PUBEROS

Se solicitan ventas operarios en la Pueraria de Alberto March, frente al Club Zañiguita, esquina del Mercado. Alberto March. Agº 8. 6 v.

COMPANIA DE TELEFONOS

Y LUZ ELÉCTRICA

Con motivo de haberse trasladado las oficinas de la Compañía de teléfonos y luz eléctrica de San José, Heredia y Alajuela, a la casa de la señora doña Piedras v. de Mendiola, frente al Placer Episcopal, en la casa que ocupó el doctor Juan I. Toledo López, se explica a los abonados de la Compañía, se sirven disimular algunas pequeñas interrupciones que habrá en el servicio, mientras se concluya de trasladar los aparatos de la Central. San José, Agº 8. 15 v.

Necesito alquilar dos piezas sin muebles para habitación, espaciosas ó higiénicas.—Ramón Zelaya.—Agosto 6. 3 v.

SE DESEAN colocar \$ 500 a buen plazo y con buena hipoteca. Dirigirse al apartado 193. Agº 6. 3 v.

POR UN PRECIO

moderado ofresco vender el solar que fué de don Manuel V. Zeledón y después de don Bruno Carranza, con las piezas en él abndadas. Está situado en el barrio de la Soledad, frente a la casa que habita don Fernando Zamora. Magnífico para construcción de vivienda v. de Iglesias. Agº 6. 3 v.

Estoy recomendado para colocar con garantía hipotecaria \$ 4,000 a interés módico y a largo plazo. Entenderse en Cartago con el que suscribe.—Alfredo Vollo. —Agosto 4. SE NECESITA

un "buen piano" para el Centro de Amigos, quien lo dé en alquiler a precio módico, puede entenderse con el Secretario N. Sanabria C. Agosto 5. H. S. O.

¡¡ MUEBLES !! ¡¡ MUEBLES !!

Se compra un juego de muebles de sala que están en buen uso y que sean baratos. En esta oficina informarán. Agosto 6. H. S. O.

DINERO

Se dan \$ 4,000 a interés con casas hipotecarias en esta ciudad. Informes en esta oficina. Agosto 5. 4 v.

MAGNIFICO NEGOCIO

Hará quien compre una máquina de hacer nombres en aluminio. Está en perfecto buen estado y se vende con toda sujeción para hacer de 10,000 nombres. Se da baratísima por no tener tiempo de trabajar. Esteban Ramirez, Depósito de madera de don Policarpo Ramirez, 150 varas al Norte de La Cabata. Agº 12 v. alt.

DARE UNA

buen gratificación a quien me presente una pulsera de oro, perdida en la noche del primero del corriente. Charles D. Scott. Agº 3. 5 v.

CAS POR ABONOS MENSUALES

Una oportunidad extraordinaria para obtener una casa y lote de terreno a pagar fáciles. Estoy en vias de construir cuatro casas detrás de la Iglesia de la Dolores y las venderé en pocas mensualidades. Construiré las casas según los planes del comprador si se necesita sujeción para hacer de comenzarse la construcción de las casas. Tengan presente que mi idea es construir una casa de madera, de los mejores materiales; venderla con el terreno a pagar mensualidades, que serán un poco más de lo que están pagando de alquiler, y al cabo de cinco ó ocho años, según la suma que se abone, se obtendrá la propiedad de la casa con el terreno libre de deuda. Para más pormenores dirigirse al Depósito de Madera de Arthur Wolf. San José, Agº 8. 10 v.

CEDRO DULCE SECO

de color vivo, sano, de precioso jaspé, en tablas y tabloncillos acaba de recibir: "El Aserradero del Mojó". Agº 2. 8 v.

AVISO

Vendo afrecho de arroz a \$ 0.80 el quintal. Juan Bastos S. Río Segundo, Agº 2. 15 v.

SE VENDE Ó ALQUILA POR LARGO TIEMPO

La casa situada en San Pedro del Mojó, frente a la línea de tranvía, 100 metros al Oeste de la Plaza. Es cómoda para una familia mediana. Informes en la misma casa. Agosto 2. 6 v.

SE OFRECE

alquilar la elegante y cómoda casa de alto que ocupó don Arturo Esquivel, en el Barrio de Amón. En la oficina de doña Teresa A. de Dent dadas pormenores. Max Bustamante. Agº 2. 12 v.

SURTIDO INGLES Y AMERICANO

Se ha recibido hoy en la cigarrería "El Progreso" de Enrique Brenes Mora y C.º, lo siguiente:

Tabaco Capstan (3 colores).....	1.75
Tabaco A. T. C.	1.25
North Carolina.....	1.25

EN VENTA

En Mata Redonda la hacienda de café que produce más fajones de este artículo por manzana en Costa Rica; terreno plano con declive suave para formar una población higiénica tan luego el Municipio mejore la cañería. Solamente una pequeña parte de su valor se exige al comprar, el resto a plazos largos, con interés pagadero por mensualidades vencidas. En esta oficina se informará. Julio 27. 6 v. alt.

SE NECESITA

un "buen piano" para el Centro de Amigos, quien lo dé en alquiler a precio módico, puede entenderse con el Secretario N. Sanabria C. Agosto 5. H. S. O.

¡¡ MUEBLES !! ¡¡ MUEBLES !!

Se compra un juego de muebles de sala que están en buen uso y que sean baratos. En esta oficina informarán. Agosto 6. H. S. O.

DINERO

Se dan \$ 4,000 a interés con casas hipotecarias en esta ciudad. Informes en esta oficina. Agosto 5. 4 v.

MAGNIFICO NEGOCIO

Hará quien compre una máquina de hacer nombres en aluminio. Está en perfecto buen estado y se vende con toda sujeción para hacer de 10,000 nombres. Se da baratísima por no tener tiempo de trabajar. Esteban Ramirez, Depósito de madera de don Policarpo Ramirez, 150 varas al Norte de La Cabata. Agº 12 v. alt.

DARE UNA

buen gratificación a quien me presente una pulsera de oro, perdida en la noche del primero del corriente. Charles D. Scott. Agº 3. 5 v.

CAS POR ABONOS MENSUALES

Una oportunidad extraordinaria para obtener una casa y lote de terreno a pagar fáciles. Estoy en vias de construir cuatro casas detrás de la Iglesia de la Dolores y las venderé en pocas mensualidades. Construiré las casas según los planes del comprador si se necesita sujeción para hacer de comenzarse la construcción de las casas. Tengan presente que mi idea es construir una casa de madera, de los mejores materiales; venderla con el terreno a pagar mensualidades, que serán un poco más de lo que están pagando de alquiler, y al cabo de cinco ó ocho años, según la suma que se abone, se obtendrá la propiedad de la casa con el terreno libre de deuda. Para más pormenores dirigirse al Depósito de Madera de Arthur Wolf. San José, Agº 8. 10 v.

CEDRO DULCE SECO

de color vivo, sano, de precioso jaspé, en tablas y tabloncillos acaba de recibir: "El Aserradero del Mojó". Agº 2. 8 v.

AVISO

Vendo afrecho de arroz a \$ 0.80 el quintal. Juan Bastos S. Río Segundo, Agº 2. 15 v.

SE VENDE Ó ALQUILA POR LARGO TIEMPO

La casa situada en San Pedro del Mojó, frente a la línea de tranvía, 100 metros al Oeste de la Plaza. Es cómoda para una familia mediana. Informes en la misma casa. Agosto 2. 6 v.

SE OFRECE

alquilar la elegante y cómoda casa de alto que ocupó don Arturo Esquivel, en el Barrio de Amón. En la oficina de doña Teresa A. de Dent dadas pormenores. Max Bustamante. Agº 2. 12 v.

SURTIDO INGLES Y AMERICANO

Se ha recibido hoy en la cigarrería "El Progreso" de Enrique Brenes Mora y C.º, lo siguiente:

Tabaco Capstan (3 colores).....	1.75
Tabaco A. T. C.	1.25
North Carolina.....	1.25

EN VENTA

En Mata Redonda la hacienda de café que produce más fajones de este artículo por manzana en Costa Rica; terreno plano con declive suave para formar una población higiénica tan luego el Municipio mejore la cañería. Solamente una pequeña parte de su valor se exige al comprar, el resto a plazos largos, con interés pagadero por mensualidades vencidas. En esta oficina se informará. Julio 27. 6 v. alt.

SE NECESITA

un "buen piano" para el Centro de Amigos, quien lo dé en alquiler a precio módico, puede entenderse con el Secretario N. Sanabria C. Agosto 5. H. S. O.

¡¡ MUEBLES !! ¡¡ MUEBLES !!

Se compra un juego de muebles de sala que están en buen uso y que sean baratos. En esta oficina informarán. Agosto 6. H. S. O.

DINERO

Se dan \$ 4,000 a interés con casas hipotecarias en esta ciudad. Informes en esta oficina. Agosto 5. 4 v.

MAGNIFICO NEGOCIO

Hará quien compre una máquina de hacer nombres en aluminio. Está en perfecto buen estado y se vende con toda sujeción para hacer de 10,000 nombres. Se da baratísima por no tener tiempo de trabajar. Esteban Ramirez, Depósito de madera de don Policarpo Ramirez, 150 varas al Norte de La Cabata. Agº 12 v. alt.

DARE UNA

buen gratificación a quien me presente una pulsera de oro, perdida en la noche del primero del corriente. Charles D. Scott. Agº 3. 5 v.

CAS POR ABONOS MENSUALES

Una oportunidad extraordinaria para obtener una casa y lote de terreno a pagar fáciles. Estoy en vias de construir cuatro casas detrás de la Iglesia de la Dolores y las venderé en pocas mensualidades. Construiré las casas según los planes del comprador si se necesita sujeción para hacer de comenzarse la construcción de las casas. Tengan presente que mi idea es construir una casa de madera, de los mejores materiales; venderla con el terreno a pagar mensualidades, que serán un poco más de lo que están pagando de alquiler, y al cabo de cinco ó ocho años, según la suma que se abone, se obtendrá la propiedad de la casa con el terreno libre de deuda. Para más pormenores dirigirse al Depósito de Madera de Arthur Wolf. San José, Agº 8. 10 v.

CEDRO DULCE SECO

de color vivo, sano, de precioso jaspé, en tablas y tabloncillos acaba de recibir: "El Aserradero del Mojó". Agº 2. 8 v.

AVISO

Vendo afrecho de arroz a \$ 0.80 el quintal. Juan Bastos S. Río Segundo, Agº 2. 15 v.

SE VENDE Ó ALQUILA POR LARGO TIEMPO

La casa situada en San Pedro del Mojó, frente a la línea de tranvía, 100 metros al Oeste de la Plaza. Es cómoda para una familia mediana. Informes en la misma casa. Agosto 2. 6 v.

SE OFRECE

alquilar la elegante y cómoda casa de alto que ocupó don Arturo Esquivel, en el Barrio de Amón. En la oficina de doña Teresa A. de Dent dadas pormenores. Max Bustamante. Agº 2. 12 v.

SURTIDO INGLES Y AMERICANO

Se ha recibido hoy en la cigarrería "El Progreso" de Enrique Brenes Mora y C.º, lo siguiente:

Tabaco Capstan (3 colores).....	1.75
Tabaco A. T. C.	1.25
North Carolina.....	1.25

EN VENTA

En Mata Redonda la hacienda de café que produce más fajones de este artículo por manzana en Costa Rica; terreno plano con declive suave para formar una población higiénica tan luego el Municipio mejore la cañería. Solamente una pequeña parte de su valor se exige al comprar, el resto a plazos largos, con interés pagadero por mensualidades vencidas. En esta oficina se informará. Julio 27. 6 v. alt.

quórum, y es llamado el diputado ausente.

—Se aprueban los artículos de la ley desde el 55 hasta el 65 inclusiva y se suspende la sesión a las 10.45a. m.

Segunda hora

Se reanuda la sesión después de las 3 de la tarde.

No hay pensión para la viuda de don Mauro

El señor Pérez Zeledón hace una exposición sobre el estado de estrechez económica en que ha quedado la familia de don Mauro Fernández y solicita una pensión de \$ 200.00 mensuales para la viuda. Prueba sus asertos con números.

Se pone a votación el proyecto y es desechado por 17 votos contra 7.

La Presidencia indica al señor Pérez Zeledón que la proposición ha sido desechada en parte por ser la subvención crecida y le hace notar que rebaja la suma.

El señor Pérez Zeledón manifiesta que no regateará la suma en lo mínimo, que en la sesión inmediata pedirá la revisión de la votación y que a lo sumo toca a la comisión respectiva rebajar la cantidad de la pensión.

El Ejecutivo devuelve sancionados los decretos siguientes: el que auxilia con \$ 300.00 a la Junta de Educación de los Angeles, Cartago; y a la de San Antonio de Desamparados y otras que se apuntan en sección "Oficial", lo mismo que otorgando \$ 14,000 al vecino pueblo de San Juan para la construcción de una cañería y \$ 7,000 para un pueo en Agua Caliente.

Se aprueba en primer debate la creación de una Alcaldía en el Zarcero.

Se aprueba en primer debate la solicitud de pensión de Amalia Meneses Solís, del maestro Cirilo Oliva y se desecha la de Eloy Barquera.

El señor Sáenz retorna una solicitud del Jefe Político de Santo Domingo de Heredia que hace suya, pidiendo un auxilio para ciertas reformas en el edificio municipal, por estar apuntada una partida en el proyecto de presupuesto con tal objeto.

Pasan en primer debate las siguientes solicitudes de auxilio a las juntas de Educación que se indican: San Antonio de Escasú, \$ 5,000; Santo Domingo de Heredia, Gracia y Paraiso, \$ 10,000 a cada una; Turrialba, \$ 4,000; San Andrés de Tarrazú, \$ 2,000; San Luis Gonzaga, \$ 1,000; Borraco del Naranjo, \$ 600.

Se aprueban en primer debate los siguientes proyectos:

El informe de la comisión de Hacienda sobre el proyecto de presupuesto para 1905-1906; el que otorga 500 hectáreas de baldío de bosque para extraer maderas de construcción; el que autoriza al Ejecutivo para la apertura de un camino que ponga en comunicación la población del Zarcero con los terrenos de la Legua del Naranjo; el que da derecho a la ocupación de 500 hectáreas de terreno de los baldíos de San Carlos a la Sociedad Agrícola del cantón de Poás, cuando haya sido inscrita legalmente.

Pasan a tercer debate los proyectos que siguen: el que declara nulas las elecciones para municipios verificadas el 8 de diciembre último en Escasú; el que se refiere a pio de fuerza armada, señalándose en mil hombres, en tiempo normal, y el que auxilia a las juntas de Educación de Palmira y Sardinal con \$ 500 a cada una para la terminación de sus edificios escolares. (El diputado Carranza abandona su asiento, pero es llamado por no haber quórum).

Se levanta la sesión sin terminar la orden del día por ser las 4.45 p. m. El Presidente manifiesta que por su parte se halla dispuesto a trabajar aunque fuera hasta las ocho de la noche. El diputado Quirós excita a sus colegas a que sean puntuales en la asistencia a las sesiones, pues reuniéndose por la mañana a las 8.30 y a las 2 por las tardes, se pueden despachar todos los asuntos del día.

—Los jueces 1º y 2º Civil de esta provincia piden para cada una de sus oficinas la creación de una plaza de escribiente, por ser mucho el trabajo que hay en aquellos juzgados. Se acordó solicitar del señor Ministro de Hacienda, por el órgano correspondiente, la creación de las plazas dichas.

—Se aceptó la renuncia que del cargo de Alcalde propietario del cantón de Grecia presenta don Rosendo Segreda, y se nombró para reemplazarle al alcalde del cantón de San Mateo, don Abel Castro Acosta.

—Se aceptó la renuncia presentada por el escribiente del Juzgado de San Ramón, don Juan J. Pastor, y se nombró en su lugar a don Marco Tulio Acosta.

—El señor Ministro de Justicia informa que ha dado orden a la directora del Hospital de San Juan de Dios de recibir dos reos enfermos.

—Se concedieron cinco días de licencia al Juez de la comarca de Limón, y se nombró para que le reemplace al Secretario de aquel Juzgado.

—Se prorrogó por un mes más la licencia de que goza el escribiente de la Sala 2ª de Apelaciones, don Carlos Acuña, y se nombró en su lugar a don Eduardo Carrillo.

—Se admitió la renuncia presentada por el Alcalde del cantón de Bagaces, don J. Jesús Velázquez.

—Se comisionó al Alcalde suplente de Limón para que siga una información contra el Jefe Político de Talamanca.

—Se concedieron tres meses de licencia a don Alberto Pérez, escribiente de la Alcaldía 3ª de este cantón central. Lo reemplazará por igual tiempo don Abraham Mayorga Rivas.

—Se nombró escribiente del Juzgado de San Ramón a don Gerardo Alfaro en lugar de don Samuel González que abandonó su puesto.

—Al Alcalde suplente de Palmares se le concedieron dos días de licencia.

—El escribiente portero del Juzgado de Liberia un mes. Lo reemplaza don Manuel Marín Soriano.

—Los jueces 1º y 2º Civil de esta provincia piden para cada una de sus oficinas la creación de una plaza de escribiente, por ser mucho el trabajo que hay en aquellos juzgados. Se acordó solicitar del señor Ministro de Hacienda, por el órgano correspondiente, la creación de las plazas dichas.

—Se aceptó la renuncia que del cargo de Alcalde propietario del cantón de Grecia presenta don Rosendo Segreda, y se nombró para reemplazarle al alcalde del cantón de San Mateo, don Abel Castro Acosta.

—Se aceptó la renuncia presentada por el escribiente del Juzgado de San Ramón, don Juan J. Pastor, y se nombró en su lugar a don Marco Tulio Acosta.

—El señor Ministro de Justicia informa que ha dado orden a la directora del Hospital de San Juan de Dios de recibir dos reos enfermos.

POR TELEGRAFO

Un hermano hiera a otro

Le atraviesa el estómago de un balazo

Esparta, 6.—(Recibido a las 9.15 p. m.)

A las cuatro y media de la tarde de hoy, César Sánchez hirió a su hermano Víctor Sánchez, atravesándole el abdomen de un balazo.

Se dice que la herida fué casual.

El herido tiene 15 años.—Correspondal.

Habla don Ezequiel

Cartago, 7.—(Recibido a las 12.10 p. m.)

No he firmado ni celebrado pacto alguno con ninguno de los otros candidatos. Ruégole publicar esta rectificación.—Ezequiel Guáñez.

Corte Suprema de Justicia

SESION DE AYER

A las 2 p. m. celebró sesión ayer la Corte Suprema de Justicia. Presidió el licenciado Alvarado. Se tomaron las siguientes resoluciones:

Se vende muy barato una máquina de vapor y se quiere tomar en arriendo un local con pequeña fuerza; en San José ó Cartago, dirigirse al apartado 104.

Se alquila 100 varas al Norte del Parque de Morazan una casa con instalación de luz eléctrica, con muebles; muy buen punto. Para informes dirigirse al apartado número 446. F. P. Smith. Agosto 3. 10 v.

De 5,000 á 10,000 colones se ofrecen al 11 por ciento anual, garantía hipotecaria en esta ciudad, largo plazo. Apartado 408. 26 de Julio 1 m.

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Pintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle Sur. Casa n.º 272 frente á La Tempestad. Donde me comprometo conforme á los últimos adelantos en el arte á dejar satisfechos á las personas que se sirvan favorecerme con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas á precio sin competencia. Domingo Falamachia. Febrero 16. 6m.

Ofresco vender barato, por el lado de La Puebla, un solar y tres casitas pegadas, cien varas al Sur de la casa escotar en construcción. José Durán. Ag.º 6. 1 m.

Salomón Castro da clases de matemáticas elementales y superiores. Atiende especialmente á extranjeros que hablan francés ó inglés. Julio 29. 1 m.

Vendo los muebles de mi casa de habitación. Josefa O. v. de López. Calle 1.º Sur, n.º 443 Agosto 5. 10 v.

Dos buenas casas, una en San José sin muebles, y otra en Cartago amueblada, doy en arrendamiento, á razón de \$ 125 mensuales cada casa. Informes en mi librería, bajos de la casa de don Alejandro Aguilar. San José, agosto 4 de 1905. Manuel V. Blanco. Ag.º 5 2v.

Se venden dos motores eléctricos, uno de diez y otro de siete y medio caballos de fuerza, en buen estado, pueden utilizarse como dinamó. Entenderse con Mariano Durán. 12 de julio. 1 m.

Vendo un juego de ruedas con sus ejes, completamente nuevos, y dos bicicletas, en buen estado, con sus accesorios. Pueden verse en la casa del que suscribe. Mariano Durán. 23 de julio. 1 m.

HARINA HARINA HARINA

SUPERIOR A LA DE GALLITO, VENDE E. LAMICQ EN SAN JOSE, CARTAGO y HEREDIA:

Marca La Francia, el qq. 4 Cr. 11 00
" Non Pareil, " " Cr. 10 50

EN LIMON

La Francia, el qq. Cr. 10 00
" Non Pareil " ó equivalente el qq. 4. Cl. 9 50

Pronto se establecerá otra sucursal en Alajuela.

SACOS

El ciento Cr. 25 00

MANTECA

Está al llegar marcas LA PRIMAVERA y GITANA, á precios más bajos que los de plaza. E. LAMICQ. San José julio 23 de 1905. 1 m.

Papas extranjeras

Cultivadas en la finca "La Paulina" San Pedro del Mojón. Se venden al precio de Cr. 8-00 á Cr. 10-00 el quintal, en la "Jardinería Artística" de Alfredo Anderson. Entre las varias clases hay algunas que puedo recomendar como las mejores cultivadas en Costa Rica, tanto por su gusto exquisito, como por el gran rendimiento y el corto tiempo de desarrollo de 2 meses y medio—Alfredo Anderson.

Aviso Se desea comprar un lote de terreno para construir en parte bastante céntrica de esta capital. Quien tenga interés en vender, diríjase á la casilla n.º 8 de Puntarenas Julio 11 2 m.

American Hotel

El restaurante de este acreditado establecimiento durante la presente temporada de OPERA, queda más abierto permanentemente al servicio del público. Servicio á la carta á todas horas del día y de la noche Comedores reservados — Altos del Almacén de Robert Hermanos. — 9 de Julio 1 m

Importante A contar del 1.º de Setiembre en adelante, se da en arrendamiento el edificio conocido con el nombre de "Gran Hotel", situado en el mejor punto de esta ciudad, frente al Palacio Nacional. Tiene en los altos una sala y 30 cuartos, y en los bajos varios locales para tiendas y un gran salón, todo con servicio interior. El magnífica oportunidad para quien desee establecer un Hotel de primer orden. Para pormenores: entenderse con Rafael Alvarado Carrillo en es almacén de Basigó & Alvarado, ó con Máx. Bustamante en la oficina de doña Teresa A. de Dent. 24 de Junio. 1 m.

Al público en general

Ofresco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables. ÚLTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano dentista: casa que fue de don Telesoro Alfaro, calle del tranvía. junio 23

Línea de vapores de la United Fruit Company

Se pone en conocimiento del público, que hasta nuevo aviso no se admitirán pasajeros para New Orleans or Mobile, debido á reglamentos de cuarentena.—R. J. SCHWEPPE, Administrador. Limón, Agosto 8 de 1905.

LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Facuara" y "Niocya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R., y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.—R. J. SCHWEPPE, Agente: Limón, Costa Rica, julio 17 de 1905. 3 m.

¡Oportunidad! ¡Ganga!

Tenemos gran existencia de maíz criollo, que vendemos á Cr. 600 el quintal; en órdenes de cincuenta quintales descontamos 3 ojo. Tenemos también un lote de mulas nuevas, muy apropiado para los trabajos del banano. Ofrecemos condiciones muy favorables.—GOMEZ Y CALLEJA. Turrialba. Mayo 5

Aviso Por motivo de habérsenos pedido la casa donde teníamos el Restaurant Central, nos hemos trasladado al local que ocupó don Arnoldo Lang, frente al "Club Sotista," donde se encontrará á toda hora el famoso Monluis, rey de los cocineros. Se reciben pensionistas, cenas á toda hora de la noche, cantina bien surtida, especialidad en el aseó. Se aceptan encargos de banquetes, comidas, almuerzos fríos, refrescos, cenas y toda clase de servicios á domicilio. Todo servicio á domicilio, y precios sin competencia. ROBERTO MONGE U. Junio 17 de 1905, 15 v. atil.

ROPA HECHA
para caballeros,
de todas clases y confecciones
TRABAJOS A LA MEDIDA

ROBERT HERMANOS
San José

CORTE ELEGANTE

H. y I. una existencia de casimires para prendas finas y corrientes,
y CHIC en Camisetas, Pañuelos, Guantes, Corbatas,
Paraguas, sombreros, Puros, Corbatas,
& & &

San José, Costa Rica
Julio 12 de 1905
1 m.

El Almacén 'La Alhambra'
SOMBREROS DE PALMA —
Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS y C. Los hay de todas clases y tamaños para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

CERVECERIA TRAUBE
Cerveza Negra Lager Beer
Marca Estrella
BEST STOUT POTERR

T. Assmann & Co
—AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS—

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da.—Abril 29 de 1905.